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Prefeitura de Vassouras promove 
com sucesso o Festival Tô na Praça
 Dia 7 de abril a 
Prefeitura de Vassouras 
promoveu o Festival Tô 
na Praça, realizado na 
Praça Barão de Campo 
Belo, e atraiu centenas 
de pessoas em busca 
de lazer, diversão e boa 
música. 
 O evento contou 
com a participação 
de atrações musicais 
locais, como o 
Caçarola Samba Show, 
o Grupo Efikacia e 
Patrick Lourenço, 
proporcionando um dia 
de entretenimento para 
todas as idades.

• Argentina pode ser 
a primeira pessoa a 
percorrer o Caminho 
da Mata Atlântica, 
trilha de mais de 4 
mil km entre o Rio e 
o Rio Grande do Sul

Hermana 
pioneira

Alunos e 
professores 
do RJ 
podem agora 
receber 
auxílio para 
compra de 
material

Univassouras participa de 
Seminário sobre Biodiesel 
em Brasília 

 O seminário 
“Construindo o 
Futuro – Biodiesel 
e Desenvolvimento 
Sustentável nos 
Municípios” aconteceu 
dia 27 de março, na 

Secretaria de Estado de Turismo 
inicia Fórum Regional do Turismo 
Fluminense, no Vale do Café

    A Secretaria de 
Estado de Turismo 
(Setur- RJ) e a TurisRio 
iniciaram na quarta-feira 
(10/4), mais uma edição 
do Fórum Regional do 
Turismo Fluminense – 

sede do Ministério dos 
Transportes, em Brasília, 
promovido pela Frente 
Parlamentar Mista do 
Biodiesel (FPBio). 
A Univassouras foi 
representada pela profa. 

Dra. Cristiane Siqueira no 
encontro que proporcionou 
um debate sobre o 
impacto do biodiesel no 
desenvolvimento industrial 
em cidades do interior do 
país.

Edição Vale do Café. O 
encontro aconteceu no 
Hotel Guararapes, em 
Miguel Pereira, e reuniu 
autoridades, lideranças 
municipais, estaduais, 
além de representantes 

da cadeia produtiva 
regional do Vale do Café. 
O evento teve o objetivo 
de debater o potencial 
turístico dos municípios 
da maior região turística 
do Estado. 

Peça teatral promete levar 
vassourense à era dos dinossauros

 Um espetáculo 
teatral promete fazer o 
vassourense embarcar 
em uma viagem à era 
dos dinossauros. Jurassic 
Land conta com muita 
suspense e interação para 
levar crianças e adultos a 
momentos inesquecíveis 
em uma expedição 
jurássica.
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 Dia 7 de 
abril a Prefeitura 
de Vassouras 
promoveu o 
Festival Tô na 
Praça, realizado 
na Praça Barão 
de Campo Belo, e 
atraiu centenas de 
pessoas em busca 
de lazer, diversão e 
boa música. 
O evento contou 
com a participação 
de atrações 
musicais locais, 
como o Caçarola 
Samba Show, o 
Grupo Efikacia e 
Patrick Lourenço, 
p r o p o r c i o n a n d o 
um dia de 
e n t r e t e n i m e n t o 
para todas as 
idades.
 Ao longo do 
domingo, o Centro 
Histórico da cidade 
se transformou 
em um verdadeiro 

Prefeitura de Vassouras promove 
com sucesso o Festival Tô na Praça

espaço de lazer, 
oferecendo opções 
gastronômicas e 
muita música ao 
vivo, tornando o 
ambiente perfeito 
para momentos de 
descontração em 
família. 
 Maria Emília, 
uma estudante 
que reside em 
Vassouras há 
pouco mais de um 
ano, expressou sua 
satisfação com a 
iniciativa. “É ótimo 
ter esse momento 
de distração. A 
Prefeitura está 
de parabéns por 
p r o p o r c i o n a r 
eventos como esse 
para a comunidade”. 
 A secretária 
de Cultura, Ângela 
Maria, destacou 
a importância de 
promover atividades 
culturais e de lazer 

para a população, 
r e s s a l t a n d o 
também o apoio 

aos artistas locais. 
“Eventos como 
o Festival Tô na 
Praça não apenas 
p r o p o r c i o n a m 
momentos de 
diversão para os 
moradores, mas 
também valorizam 
e incentivam os 
talentos artísticos 
da nossa região”.
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Balé Clássico
Dança Contemporânea

Dança adulto

Musculação
Spning
Aero-local - Pilates

 Uma argentina 
de 25 anos pode se 
tornar a primeira pessoa 
a atravessar o Caminho 
da Mata Atlântica, uma 
trilha de mais de quatro 
mil quilômetros que vem 
sendo consolidada para 
ligar o Parque Estadual 
do Desengano, no Rio 
de Janeiro, ao Parque 
Nacional dos Aparados da 
Serra, no Rio Grande do 
Sul. A comerciária Julietta 
Santamaria, estudante de 
Logística, largou Buenos 
Aires para tentar a façanha. 
Ela começou a jornada no 
Norte Fluminense, passou 
por outras regiões do Rio 
e chegou à região esta 
semana. Passou quatro 
dias hospedada no Rancho 
da Paula. “A galera do Vale 
do Café se mobilizou para 
me acompanhar nesse 
período, para que eu 
pudesse fazer este trecho 
com segurança”. 
 Para chegar ao 
objetivo final, Julietta 
terá de atravessar cinco 
estados brasileiros, 132 
municípios e mais de 130 
unidades de conservação. 
“O Caminho da Mata 
Atlântica é uma iniciativa 
de regeneração e 
conservação da Mata 
Atlântica tendo como eixo 
central de sua proposta o 
engajamento da sociedade 
através do fortalecimento 
das cadeias produtivas do 
turismo, da agroecologia 
e da restauração florestal 
por onde passa. No eixo 
de turismo nossa atividade 
central é a implementação 
da Mega Trilha (mega 
trilhas são trilhas com 
mais de mil quilômetros) 
do Caminho da Mata 
Atlântica, a maior trilha 
em implementação no 
Brasil, passando por 132 
municípios, cinco estados 
e duas macrorregiões”, 
explica Chico Schnoor, 
coordenador nacional 
do Caminho da Mata 

Hermana pioneira
• Argentina pode ser a primeira pessoa a percorrer o Caminho da Mata 
Atlântica, trilha de mais de 4 mil km entre o Rio e o Rio Grande do Sul

Atlântica. 
 Como a trilha ainda 
está sendo implementada, 
o desafio de Julieta é 
ainda maior. Dos mais de 
4 mil quilômetros, pouco 
mais de 900 quilômetros 
estão sinalizados. Como 
apoio, ela conta com 108 
parceiros cadastrados 
no site do Caminho da 
Mata Atlântica, entre 
guias, pousadas e 
campings, além de 4 mil 
393 voluntários. Além, 
claro, da solidariedade 
brasileira. Paula Vianna, 
proprietária do Rancho da 
Paula, por exemplo, não 
era parceira ou voluntária 
do Caminho, mas tão logo 
soube da aventura da 
argentina resolveu ajudar 
e garantiu a hospedagem 
dela por quatro dias, 
enquanto durou a saga 
de Santamaria no Vale 
do Café. Simpática, ela 
recebeu a reportagem da 
TRIBUNA DO INTERIOR 
e conversou sobre os 
desafios que resolveu 
enfrentar. Sobre a maior 
dificuldade na região, não 
teve dúvidas: precisar 
dividir o asfalto da RJ 121, a 
estrada que liga Vassouras 
a Miguel Pereira, com 
os automóveis, já que o 

mato alto toma conta do 
acostamento em diversos 
trechos. 
 Todo o trajeto 
está planejado para ser 
feito a pé, passando por 
trilhas históricas como o 
Caminho do Itupava (PR), 
os Caminhos do Mar (SP), 
o Caminho de Mambucaba 
(SP/RJ) e as travessias 
Petrópol is-Teresópol is 
e Lumiar-Sana (RJ). 
Em alguns pontos há a 
possibilidade de travessias 
de barco, já que a trilha 
passa por paisagens da 
Ilha de Santa Catarina 
(SC), Ilha do Mel (PR), 
Ilhabela (SP) e Ilha Grande 
(RJ). 
 Schnoor lembra 
que o Caminho é dividido 
em 15 núcleos de 
planejamento e articulação 
voluntária, o Núcleo Vale 
do Café é um núcleo 
especial, que visa trabalhar 
a conectividade florestal 
entre o Parque Estadual do 
Cunhambebe e a Reserva 
Biológica do Tinguá. “Para 
planejar o seu traçado 
trabalhamos em cima do 
mestrado de Caio Alves 
(UFRRJ), que projetou 
diversas possibilidades 
de corredores na região 
e associamos estes 

corredores com pontos 
turísticos. Com base nisso 
fizemos algumas reuniões 
presenciais e online com 
voluntários da região. A 
partir de maio vamos fazer 
uma série de reuniões 
presenciais e mutirões de 
sinalizações para deixar 
o caminho sinalizado de 
Petrópolis até Paracambi, 
passando por Paty, Miguel 
Pereira, Vassouras, 

Mendes e Engenheiro 
Paulo de Frontin”. 
 Geógrafo e 
educador ambiental, 
Chico Schnoor conversou 
com Julietta antes do 
início da travessia. “Como 
coordenador nacional, 
avisei a Julietta que muitas 
partes do Caminho ainda 
não tinham o traçado 
definido e em outras faltava 
sinalizar, mas que com a 

grande rede de voluntários 
e parceiros do Caminho ela 
teria chances de realizar a 
travessia e ser a primeira 
pessoa a completar a 
grande trilha. Chega a ser 
emocionante ver realmente 
quanto a galera tem se 
empenhado em ajudar e 
as inúmeras mensagens 
de força e carinho que ela 
vem recebendo em sua 
jornada”.
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Marly Medeiros

Diariamente assistimos nos noticiários comentários 
desastrosos da saúde pública no País. São os maiores 
absurdos que passam grande parte dos brasileiros.
          Mais ou menos metade da população brasileira 
depende do SUS, Sistema Único de Saúde. Ouvimos 
notícias que para a realização de uma cirurgia, muitas 
vezes, a espera chega a dois anos. Agora você 
imagina ter que fazer uma cirurgia e esperar esse 
tempo todo. Isso deve dar um desespero enorme.
           No Brasil parece que a população está dividida 
em duas partes. Em torno de cinquenta por cento 
tem renda suficiente para manter um Plano de Saúde 
onde é assistido quando tem um problema de saúde, 
imediatamente. Os outros cinquenta por cento tem 
que se sujeitar as ações do SUS.
          Falta hospitais públicos com médicos para 
atendimento dessas pessoas carentes. O Brasil tem 
um déficit enorme desses hospitais. E o pior que entra 
governo e sai governo, sempre fica na promessa de 
construções desses hospitais.
          Você assiste pronunciamentos, nos horários 
eleitorais, quase todos candidatos prometendo cuidar 
da saúde do povo brasileiro, só que eleitos esquecem 
o que prometeram e a população continua sofrendo 
com a falta de assistência médica. Até quando 
vamos continuar dessa jeito? Parece que nossos 
dirigentes, na verdade, só querem o nosso voto é 
não têm interesse pela melhoria da saúde do povo. 
Isso afeta, sobremaneira  o desenvolvimento do País, 
porque um cidadão com problema de saúde não tem 
disposição para trabalhar com afinco e sua produção 
cai assustadoramente.
          Vamos exigir de nossos dirigentes a construções 
de hospitais públicos r devidamente equipados para 
atender a população na hora que necessitar. Só 
assim teremos pessoas dispostas a trabalharem e 
felizes. Vamos torcer para que isso aconteça e no 
final batermos palmas.

 O Governador 
Cláudio Castro sancionou, 
esta semana, duas leis 
que garantem mais 
estrutura para estudantes 

A precariedade da 
Saúde Pública no país

Alunos e professores do RJ podem agora 
receber auxílio para compra de material
• Governador Cláudio Castro sancionou leis que criam o Cartão Material 
Escolar e o Cartão Material de Apoio Pedagógico para rede pública de ensino

e professores da rede 
estadual de ensino do 
Rio de Janeiro. Ambas 
de autoria da deputada 
Célia Jordão (PL), as 

Leis 10.313/2024 e 
10.314/2024 criam o 
Cartão Material Escolar 
e o Cartão Material de 
Apoio Pedagógico que 
proporcionam a concessão 
de benefício anual, por 
meio de auxílio financeiro 
via cartão de débito. 
Os cartões somente 
poderão ser utilizados 
em estabelecimentos 
comerciais dos próprios 
municípios e que 
estiverem previamente 
credenciados.
 "Ao sancionar 
essas duas leis, o 
Governador está dando 
uma grande contribuição 
para a educação pública de 
qualidade no Estado do Rio 
de Janeiro. Com o auxílio 
financeiro concedido 
diretamente aos alunos 
e professores do ensino 
médio, a partir de agora, 
ao invés de a Secretaria de 
Educação realizar grandes 
compras, os próprios 
terão autonomia para 
adquirir seus materiais, 
contribuindo ainda mais 
para movimentar o 
comércio local e gerar 
empregos e renda em seus 

municípios a partir dessa 
nova dinâmica",  ressaltou 
a deputada, que foi 
Secretária de Assistência 
Social de Angra dos Reis 
por 9 anos e inspirou-se na 
experiência bem sucedida  
da rede municipal de 
ensino da cidade para 
propor o benefício em 
nível estadual.
 O Cartão Material 
Escolar será concedido 
aos pais e responsáveis 
legais dos alunos, e os 
que utilizarem o benefício 
com outra finalidade 
estarão sujeitos a 
sanções administrativas, 
cíveis e criminais. 
Professores, pedagogos 
e coordenadores 
pedagógicos receberão 
o auxílio para compra de 
materiais utilizados em 
sala de aula.
 A Secretaria 
Estadual de Educação 
será o órgão responsável 
pela licitação, gestão e 
execução do Programa 
através de suas unidades 
escolares, dando ao 
mesmo uma capilaridade 
que alcançará aos 92 
municípios do Estado.

 O Programa de 
Educação Midiática para 
Combate às “Fake News” 
e ao Discurso de Ódio 
poderá ser instituído nas 
escolas públicas do Estado 
do Rio. O programa consta 
no Projeto de Lei 4.790/21, 
de autoria do deputado 
Carlos Minc (PSB), que 
a Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) aprovou 
nesta quinta-feira (11/04), 
em primeira discussão. A 
medida ainda precisa ser 
aprovada em segunda 
votação pela Casa.
 O programa 
visa a capacitação da 
comunidade escolar, 
integrada a outras práticas 
educacionais, para o 
uso seguro, consciente e 
responsável da internet, 
incluindo campanhas 
para prevenção da 
desinformação na internet. 
O programa deverá ser 
aplicado em consonância 
com as diretrizes da 
Base Nacional Comum 
Curricular adaptadas ao 
currículo local.
 Além de 
campanhas, palestras e 
cursos, o Executivo ainda 
poderá criar instrumentos 
de checagem de 
informação para exercício 
da educação digital, como 
agências de comunicação 
que poderão contar com 
a participação de alunos 
e professores e capacitar 
docentes disponíveis 
em ambientes virtuais 
de aprendizagem, 
possibilitando o acesso à 
toda a rede de ensino.
 As escolas ainda 
poderão realizar atividades 

Programa de combate às fake news e aos discursos 
de ódio pode ser implementado nas escolas públicas
• Governador Cláudio Castro sancionou leis que criam o Cartão Material 
Escolar e o Cartão Material de Apoio Pedagógico para rede pública de ensino

Foto: Octacílio Barbosa | Texto: Gustavo Natario e Leon Continentino
nas disciplinas das ciências 
humanas, como português 
e história, apresentando 
reportagens, matérias e 
campanhas jornalísticas 
que comprovadamente 
estejam disseminando 
conteúdos falsos. Já nas 
disciplinas das ciências 
exatas, como matemática, 
poderão ser abordados 
como as estatísticas 
podem ser distorcidas e 
influenciar negativamente 
pesquisas eleitorais e 
distorcer dados e políticas 
públicas.
 As medidas 
não poderão ser 
discriminatórias e não 
implicarão em restrição 
ao livre desenvolvimento 
da personalidade 
individual, à liberdade de 
expressão, comunicação, 
manifestação artística, 
social, política, ideológica, 
filosófica, científica, 
intelectual, de conteúdo 
satírico, religioso, 
jornalística, ficcional, 
literário ou qualquer outra 
forma de manifestação 
cultural.
 “Nos últimos anos, 
as notícias falsas tornaram-
se uma das principais 
problemáticas discutidas 
em todo o mundo, por 
ameaçar processos 
democráticos, contaminar 
e prejudicar a formação 
da opinião dos cidadãos e 
promover a cultura do ódio 
e da intolerância”, declarou 
Minc.
 Para efeito do 
programa, consideram-
se notícias falsas as 
que contêm conteúdos 
fabricados, manipulados, 
falsos ou enganosos. 

Também são considerados 
falsos os chamados 
“conteúdos impostor”, 
que atribui dados falsos 
a uma fonte conhecida 
e quando são citados 
estudos ou pesquisas 
que não existem, e os 
“conteúdos ideológicos”, 
quando dados, fatos e a 
linguagem são distorcidos 
e usados para influenciar 
o leitor a concordar com o 
viés político-ideológico do 
veículo comunicador da 
informação.
 O programa 
tem como principais 
objetivos: o estímulo à 
reflexão sobre como os 
cidadãos podem atuar 
de maneira consciente, 
tanto como consumidores 
como produtores e 
disseminadores de 

informações e notícias; 
a busca por maior 
transparência sobre 
conteúdos disponibilizados 
para os cidadãos, além 
da análise crítica de 
produtos midiáticos 
e do comportamento 
de produtores(as) e 
usuários(as) de todos os 
tipos de mídias;
 A Secretaria 
Estadual de Educação 
(Seeduc) poderá 
realizar convênios com 
universidades públicas 
do estado para parcerias 
que visem formar equipes 
c o m p r o v a d a m e n t e 
qualificadas de professores 
especializados no tema, 
assim como para auxílio na 
definição da metodologia a 
ser aplicada nos cursos, 
palestras e seminários.
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 O seminário 
“Construindo o 
Futuro – Biodiesel 
e Desenvolvimento 
S u s t e n t á v e l 
nos Municípios” 
aconteceu dia 27 
de março, na sede 
do Ministério dos 
Transportes, em 
Brasília, promovido 
pela Frente 
Parlamentar Mista do 
Biodiesel (FPBio). 
A Univassouras foi 
representada pela 
profa. Dra. Cristiane 
Siqueira no encontro 
que proporcionou 
um debate sobre o 
impacto do biodiesel 
no desenvolvimento 
industrial em cidades 
do interior do país. 
 O evento 
teve a presença 
do Vice-Presidente 
da República, 
Geraldo Alckimin, 
que pediu agilidade 
na aprovação do 
projeto de lei (PL) 
do Combustível do 
Futuro, destacando 
investimentos ao 
Brasil. 
 Durante o 
Seminário, a Profa. 
Cristiane teve um 
momento de fala 
em que parabenizou 
a organização 
do evento e 
mencionou o projeto 
“Biovassouras” que 
é desenvolvido 
entre a Universidade 
e o Município 
de Vassouras, 
destacando a 
importância da 
produção do 
biodiesel a partir do 
óleo residual para o 
interior do Estado do 
RJ. “Foi um encontro 

Univassouras participa de 
Seminário sobre Biodiesel em Brasília 

importante para ouvir 
a experiência dos 
prefeitos de outros 
municípios com 
suas iniciativas para 
o desenvolvimento 
econômico e social 
das suas cidades. Nós 
como Universidade 
queremos avançar 
este projeto junto 

aos municípios 
envolvendo a 
d e s c a r b o n i z a ç ã o 
com a redução 
de CO2 no setor 
de transportes, a 
partir do biodiesel”, 
enfatizou. 
 “Esse projeto, 
d e s e n v o l v i d o 
nos laboratórios 

do Curso de 
Engenharia Química 
da Universidade 
de Vassouras em 
parceria com o 
Mestrado Profissional 
em Ciências 
Ambientais, é um 
excelente exemplo 
do compromisso da 
universidade com o 

ensino, pesquisa e 
extensão. A ideia de 
ampliar o escopo do 
projeto para envolver 
outros municípios e 
parceiros privados 
mostra um grande 
potencial para 
disseminar esse 
conhecimento e 
impactar um número 

ainda maior de 
pessoas. É muito 
inspirador ver essa 
iniciativa buscando 
alcançar o máximo 
possível de impacto 
socioambiental! ”, 
declarou o reitor 
da Univassouras, 
prof. Marco Antonio 
Soares de Souza.

Wanderson Farias com o superintendente do MAPA Agnaldo Pinto

Wanderson Farias se reúne com superintendente do Ministério da Agricultura
• Objetivo foi buscar apoio do MAPA para produtores que fazem parte do APL do Vale do Café

 Dia 2 de abril, 
o assessor especial da 
Setur-RJ e coordenador 
das ações do turismo no 
Vale do Café, Wanderson 
Farias, foi recebido na 
sede do Ministério da 
Agricultura e da Pecuária 
(MAPA) no Rio de Janeiro 
para uma reunião com 
o superintendente de 

Agricultura e Pecuária 
do Estado, Agnaldo 
Pinto da Silva e com 
o chefe da Divisão do 
Desenvolvimento Rural, 
Celso Merola. 
 Um dos objetivos 
da reunião foi pleitear 
ao órgão federal para os 
produtores do APL do Vale 
do Café, que contempla as 

rotas do Café, Cachaça e 
Queijo Artesanal, inclusive 
no que diz respeito às 
inspeções e autorizações 
de funcionamento a 
comércios e alambiques, 
por exemplo. 
 No encontro, 
Wanderson também 
alinhou incentivo para 
eventos que movimentam 

o turismo na região, como 
os Festivais Vale do Café 
e Delícias do Vale e o 
Fórum Replanta Vale que 
tem o apoio da Setur-RJ. 
A Identificação Geográfica 
para o segmento da 
Cachaça também foi 
abordada na reunião. 
"O apoio do MAPA, que é o 
mais importante órgão de 
estímulo à agropecuária 
no país, é mais um 
passo muito importante 
para a continuidade do 
desenvolvimento do Vale 
do Café. Certamente 
os produtores serão 
beneficiados, o que 
resulta em maior 
movimentação turística 
e, por consequência, 
geração de emprego e 
renda para a população 
dos municípios que 
compõem o Vale do Café", 
disse Wanderson.
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 O Afroturismo no 
Brasil ganha destaque 
na Europa. Iniciativa da 
Black History Studies, 
de Londres, trouxe para 
o país proprietários 
da unidade de ensino 
britânica, interessados 
em conhecer de perto 
a trajetória do negro no 
Brasil, além de traçar 
roteiro para novas visitas 
ao país. 
 Por 15 dias, 
três turistas da Black 
History Studies estiveram 
imersos em visitas a 
diversas localidades para 
conhecer a cultura afro-
brasileira. Vassouras 
fez parte do programa 
e recebeu a delegação 
britânica guiada por 
Andreia Pit, bacharel 
em Gestão Cultural de 
Turismo pela UERJ e pós-
graduada em História da 
África. 
 Nossa cidade foi de 
fundamental importância 
na produção cafeeira, 
principal fonte econômica 
do país no século XIX. 
Para se ter uma ideia, 
70% dos vassourenses 
eram, naquela época, 
negros escravizados 
que trabalharam muito 

Vassouras integra roteiro afro turístico no Brasil
• Iniciativa da Black History Studies, de Londres, é atender 
interesse de turistas por visitas ao Brasil com foco no afroturismo

pesado para que o nosso 
país fosse essa mola 
propulsora da economia 
do café - explicou 
Andreia Pit, que levou os 
turistas para conhecerem 
fazenda do ciclo do grão 
de ouro em Vassouras. 
VISITAS 
 Concluído em 
Salvador, na Bahia, o 
tour de afroturismo no 
Brasil passou pelo estado 
do Rio de Janeiro, com 

visitas a cidades como 
Paraty e Vassouras. Além 
de oferecer cursos sobre 
a história do continente 
africano, a Black History 
Studies facilita excursões 
em diferentes partes 
do mundo para os seus 
alunos. 
 A opção pelo 
Brasil foi inspirada por 
uma forte demanda de 
seus alunos interessados 
em conhecer o país 

com visitas a locais 
que retratam a herança 
africana por aqui. Os 
visitantes tiveram ainda 
uma aula de culinária 
com Flávia Alves, 
iabassê e proprietária 
do Quintal de Mãe em 
Paraty, uma visita ao 
Quilombo Cafundó, em 
Salto de Pirapora (SP) 
e uma visita à sede da 
Sociedade Protetora dos 
Desvalidos, em Salvador. 

 Consciente de 
que a cultura afro-
brasileira se estende 
além destes três estados, 
a intuição do roteiro é dar 
uma iniciação à história 
da herança africano-
brasileira, incentivar o 
gosto para viajar ao país 
e conhecer mais estados 
em futuras viagens. 
O roteiro e suas 
adaptações pós-FAM 
tour, será oferecido pela 

Black History studies com 
coordenação da Viare 
Travel e seus parceiros 
duas vezes por ano a 
partir de 2025. A diretora 
da empresa, Charmaine 
Simpson, já afirmou que 
“pelo interesse e lista 
de espera atual, temos 
certeza que todas as 
saídas se esgotarão, 
pois o interesse pelo 
afroturismo no Brasil é 
enorme”.

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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    A Secretaria de 
Estado de Turismo (Setur- 
RJ) e a TurisRio iniciaram, 
na última quarta-feira 
(10/4), mais uma edição 
do Fórum Regional do 
Turismo Fluminense – 
Edição Vale do Café. O 
encontro aconteceu no 
Hotel Guararapes, em 
Miguel Pereira, e reuniu 
autoridades, lideranças 
municipais, estaduais, 
além de representantes da 
cadeia produtiva regional 
do Vale do Café. O evento 
teve o objetivo de debater 
o potencial turístico dos 
municípios da maior 
região turística do Estado. 
A ação contou com 
apresentações culturais, 
uma área destinada ao 
Artesanato e outra aos 
produtos regionais, onde 
os 14 municípios do Vale 
do Café apresentaram 
seus atrativos.
            - A região do 
Vale do Café tem sido 
referência para o turismo 
em todo estado, seja como 
exemplo de transformação 
através do turismo ou pela 
alta ocupação hoteleira 
nas cidades. O fato é que 
a cada fim de semana, a 
cada feriado, o Vale do 
Café se consolida como 
um dos destinos mais 
procurados pelos turistas. 
O Fórum Regional do 
Turismo é um momento 
muito importante, de 
debate e troca de 
experiências, envolvendo 
toda a cadeia produtiva 
do setor e as equipes 
técnicas da Setur-RJ - 
explicou Gustavo Tutuca, 
secretário de Estado de 
Turismo.
            A programação do 
Fórum teve uma grande 
variedade de palestras, 
mesas e painéis, que 
abordaram assuntos 
relevantes para o setor 
com a participação de 
especialistas. Equipes 
da Setur-RJ/TurisRio 
estiveram presentes 
efetuando atendimentos 

Secretaria de Estado de Turismo inicia Fórum 
Regional do Turismo Fluminense, no Vale do Café
• Encontro reuniu autoridades e lideranças regionais em uma 
das maiores iniciativas de fomento ao turismo regional do Estado

relacionados ao Cadastur 
e ao Programa Estadual 
de Artesanato.
      O presidente da 
TurisRio, Sergio Ricardo 
de Almeida, ressaltou a 
importância da parceria 
com o setor hoteleiro 
por meio da ABIH-
RJ: "Tivemos debates 
importantes hoje aqui. 
Queria agradecer muito 
à participação da ABIH-
RJ, por estar presente 
conosco e ajudar a 
promover todo o potencial 
que o Vale do Café oferece, 
não só como atrativo, mas 
como impulsionador da 

economia do Estado", 
destacou Sergio Ricardo.
      O prefeito de Miguel 
Pereira, André Português, 
representou as demais 
cidades do Vale do Café, 
durante a abertura, e 
destacou a participação 
dos empresários, que 
acreditam no potencial 
da região e abrem 
possibilidades para 
colocar o Vale, na rota 
do turismo mundial. "É 
o empresário que gera 
os empregos, quando 
o empresário prospera, 
prospera toda uma 
cidade. Então eu quero 

aqui, nesta manhã, 
render um agradecimento 
muito especial a todos 
os empresários aqui 
presentes, que fazem 
da nossa cidade e da 
nossa região um grande 
potencial", ressaltou o 
prefeito.
Também participaram do 
encontro o vice-prefeito 
de Miguel Pereira, Pedro 
Paulo Quinzinho; a 
presidente da IGR Vale 
do Café, Bhella Santos; 
o assessor especial da 
Setur-RJ, Wanderson 
Farias, entre outras 
autoridades.
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 Um espetáculo 
teatral promete fazer o 
vassourense embarcar 
em uma viagem à era 
dos dinossauros. Jurassic 
Land conta com muita 
suspense e interação para 
levar crianças e adultos a 
momentos inesquecíveis 
em uma expedição 
jurássica. A peça estará em 
cartaz na noite do sábado, 
dia 27, no Hotel Gramado 
da Serra (Rua Aldo 
Cavalli, 7). Os ingressos 
serão vendidos no local e 
também pela internet em 
www.jurassicland.com.br 
 Segundo os 
organizadores, o objetivo 
do projeto cultural é 
“oferecer uma experiência 
teatral imersiva 
proporcionando aos 
espectadores uma viagem 
ao mundo pré-histórico dos 
dinossauros”. O espetáculo 
contará com dinossauros 
animatrônicos, efeitos 
sonoros, iluminação 
e cenários interativos, 
criando uma atmosfera 
envolvente. “Ao longo do 
espetáculo, as crianças 
terão a oportunidade de 
participar de atividades 
e brincadeiras, como se 
tornar domadores de 
dinossauros e aprender 
sobre diferentes tipos de 
espécies pré-históricas. A 
presença de atores ao vivo 
guiará as crianças durante 
a experiência e as ajudará 
a interagir com os diversos 
elementos cênicos. No 
geral, "Jurassic Land" é 
uma experiência divertida 
e educativa, projetada 
para entreter e envolver 
crianças de todas as 
idades. Com sua imersão 
teatral e elementos 
interativos”, comenta 
o diretor Teatral Deivid 
Souza. 
 No ambiente de 
uma floresta safari, o 
apresentador introduz 
a história e os perigos 
enfrentados pelos 
dinossauros. Com a 
ajuda das domadoras 
Zoé e Nike, eles mostram 
como os dinossauros 
podem ser domados, 
proporcionando momentos 
de suspense e diversão. 
A plateia é convidada a 
participar, aprendendo 
a domar os dinossauros 
e interagindo com as 
criaturas pré-históricas. 
No final, após uma cena 
de briga, os dinossauros 
se despedem em um clima 
de alegria e gratidão, 
deixando as crianças 
e suas famílias com 
lembranças inesquecíveis 
dessa incrível expedição 
jurássica. A peça tem 
classificação indicativa 
livre.

Peça teatral promete levar vassourense à era dos dinossauros
• Espetáculo estreia no sábado, 27, no Hotel Gramado da Serra
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 Aos 54 anos, o 
serralheiro José Carlos 
de Oliveira Granja, 35 
anos de profissão, tem, 
pela primeira vez, sua 
arte exposta. O Centro 
Cultural Maestro José 
Figueira, no centro de 
Paty do Alferes, inaugurou 
na sexta-feira, dia 5, a 
exposição Soldando a 
Arte, que mostra o talento 
e a criatividade da obra 
de José Carlos. Há cinco 
anos José Carlos resolveu 
usar a sua habilidade na 
solda para dar vazão à 
sua sensibilidade artística. 
O resultado desta fusão 
pode ser observada pelo 
público até 25 de junho, de 
segunda à sexta-feira, das 
10 às 18 horas, na Sala 
de Artes Dulce Pinheiro 
Bernardes. 
 A exposição tem 
curadoria de Ludvika 
Piekut. “A exposição 
destaca a soldagem 
não apenas como uma 
habilidade técnica, mas 
também como uma 
forma de expressão 
artística. Das esculturas 
m e t i c u l o s a m e n t e 
soldadas às inovações 
contemporâneas. Cada 
obra exposta conta uma 
história única, desafiando 
os limites da imaginação 
e da engenhosidade 
técnica”, comenta Ludvika. 
 Soldando a Arte 
destaca a soldagem 
como uma forma de arte 
sustentável, utilizando 
materiais recicláveis para 
criar obras inspiradoras. 
Cada peça exposta 
representa uma fusão 
de criatividade, técnica e 
compromisso ambiental. 
A exposição convida o 
público a contemplar a 
beleza e a versatilidade 
dos materiais reciclados, 
incentivando uma reflexão 
sobre o potencial da 
arte para promover a 
sustentabilidade.

Centro Cultural Maestro José Figueira  
expõe arte de serralheiro patiense
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 O casal da foto promete surpreender Vassouras. Trata-se do empresário 
Rogério de Souza Teixeira, radicado há alguns anos na cidade, e da empreendedora 
e influenciadora digital Mariza Dias Teixeira, a Mary Mel, que também é maquiadora, 
cabeleireira, massagista e, segundo o próprio Rogério, “entende quase tudo 
sobre beleza e moda”. Há um ano casado com Mary, que é mineira e antes do 
relacionamento com o empresário morava em Miguel Pereira, Teixeira afirma que o 
empresário “que deseja ter alguém para alavancar o seu comércio, pode contar com 
ela, que já chegou fazendo trabalhos incríveis na cidade”. Mas e o empreendimento 
do casal? Por enquanto, ele não abre o jogo. “Vamos trazer novidades, posso garantir, 
mas ainda não vou anunciar. Um pouco de suspense não faz mal a ninguém. Mas 
garanto que principalmente as mulheres ficarão apaixonadas”. A turma da redação 
ficou curiosa, mas garante que saberá esperar.

 Em defesa da 
vida, contra o aborto e 
pela família. As principais 
bandeiras defendidas 
pelo PL Mulher foram 
temas da reunião da 
legenda. O evento 
ganhou a adesão de 
pelo menos 70 pessoas, 
entre elas, a deputada 
federal Chris Tonietto 
e a presidente do PL 
Mulher de Vassouras e 
coordenadora regional 
do partido, pastora 
Daniela Abreu, no dia 
5 de abril, na Brinkbem 
Casa de Festas, no 
Centro. 
 A deputada, que 
preside a frente mista 
parlamentar contra o 
aborto e em defesa da 
vida, reforçou ações 
visando "a promoção 
de seminários, 
apresentação de 
iniciativas que visem a 
defesa incondicional da 
vida desde a concepção 
até a morte natural e o 
acompanhamento de 
propostas nocivas do 
ponto de vista da defesa 
da vida”. 
 Ao lado da 
pastora Daniela 
Abreu, a parlamentar 
defendeu candidaturas 
de mulheres em cargos 
políticos no legislativo 
e executivo. “A nossa 
missão é garantir uma 
maior participação da 
mulher nas decisões 
políticas, que mexem 
com nossas vidas. 
Queremos acender a 
chama que existe dentro 
das nossas mulheres 
virtuosas, inteligentes e 
mostrar a ela que nosso 
lugar pode e deve ser nas 
Câmaras, Prefeituras, 
Congresso, Assembleias 
Legislativas, criando leis 
que defendam nossas 
famílias e, em especial, 
a vida”, ressaltou 
Daniela. 

PRESENTE 

 O evento ganhou 
reforço de integrantes 
do partido de diversas 
localidades do estado 
como: Andrea Duque 
Estrada - Presidente do 
PL de Nova Friburgo; 
Aline Penedo - 
Coordenadora Regional 

PL Mulher reúne lideranças em Vassouras
• Partido defende eleição de bancada feminina  e reforça bandeiras contra o aborto

Norte Fluminense; Helen 
Vita - Representante do 
PL de Campo Grande; 
Milena - Presidente do 
PL Mulher de Resende; 
Jane Soares - Presidente 
do PL Mulher de Volta 
Redonda; Herika da 
Virtuosa - Presidente do 
PL Mulher de Araruama 
e Coordenadora da 
Baixada Litorânea.
 

PONTO ALTO 

 O jovem 
Kayque Mendes, de 
14 anos, conhecido 
c a r i n h o s a m e n t e 
como Mini Bolsonaro, 

encantou o público ao 
defender as principais 
bandeiras do PL, como 
família, Igreja e a 
favor de campanhas 
contra aborto e contra 
a liberação de drogas. 
Ao lado da deputada 
Chris Tonietto, o jovem 
bolsonarista, fez uma 
oração bastante emotiva 
pedindo a Deus pela 
restauração da Nação. 
“Oro para que o PL possa 
tomar todo o Senado 
brasileiro, com pessoas 
comprometidas com os 
valores do nosso país 
e com nossas igrejas”, 
concluiu o jovem.

Reportagem e fotos: Yasmin Moreira
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 O  evento  promovido 
pela Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ) 
e pela Companhia de 
Turismo do Estado do 
Rio de Janeiro (TurisRio) 
aconteceu no dia 10 de 
abril, em Miguel Pereira. 
O II Fórum Regional do 
Turismo Fluminense 
reuniu lideranças públicas 
estaduais e municipais 
e iniciativa privada dos 
municípios do interior 
para debater o potencial 
turístico e o futuro do 
turismo local.
 A programação 
contou com palestras, 
mesas e painéis, além de 
exposição de produtos 
regionais, onde foram 
apresentados atrativos dos 
15 municípios do Vale do 
Café. 
 A Univassouras 
participou com um 
estande de apresentação 
e degustação de 
produtos desenvolvidos 
no laboratório da 
universidade, entre eles, 
a cerveja produzida na 
Cervejaria Escola da 
Universidade, bebidas 

Univassouras marca presença no Fórum Regional 
de Turismo Fluminense- Edição Vale do Café

Evento contou com a presença de autoridades estaduais e municipais do Vale do Café

Presença da vice-prefeita de Vassouras Rosi Silva e servidores municipais

mistas produzidas em 
parceria com a Karam e 
a entrega de amostras de 
sabonetes produzidos com 
a borra do café. Entre os 
que prestigiaram nossos 
produtos, destacamos o 
Prefeito de Miguel Pereira, 
André Português e seu 
vice, Pedro Paulo.
 A Fundação 
Educacional Severino 
Sombra foi representada 
por professores e alunos 
de suas mantidas: 
Univassouras e da 
Faculdade de Miguel 
Pereira, com seu diretor 
prof. Jesimar Alves.
 A coordenadora 
do curso de Nutrição, 
profa. Lucia Marques 
declarou: “Agradeço a 
toda organização pelo 
convite e oportunidade 
de participar deste 
evento. Parabenizo pela 
qualidade dos produtos 
apresentados e estou 
animada para explorar 
possíveis colaborações. 
Deixo um agradecimento 
especial aos professores e 
alunos que estiveram com 
a gente no evento”.

 “O evento serviu 
para conhecer um pouco 
mais da história da nossa 
região, da capacidade de 
receber turistas de todo 

o Brasil para conhecer o 
nosso Vale do Café. No 
Fórum tinham vários stands 
e pude conhecer um pouco 
mais desses produtores e 

alimentos que chegam à 
mesa dos consumidores 
de todo o Brasil, e também 
a capacidade de estar 
empreendendo”, afirmou 

o responsável pelos 
laboratórios de química 
da Univassouras, Renan 
Rodrigues Moreira da 
Silva.

 O evento 
comemorativo dos 22 
anos do Comitê Guandu 
aconteceu no dia 3 de abril, 
no Salão Nobre da Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB), no Centro do Rio 
de Janeiro. A programação 
contou com apresentação 
de vídeos, Seminário de 
Saneamento do Guandu, 
além do lançamento da 
revista com reportagens 
sobre os investimentos.
 A Univassouras 
esteve representada no 
encontro pela coordenadora 
do curso de graduação 

Univassouras presente na celebração 
de 22 anos do Comitê Guandu

em Engenharia Química 
e Mestrado em Ciências 
Ambientais, Cristiane 
Siqueira, acompanhada do 
professor Marcos Felipe 
Almeida Mota (Campus 
Maricá) e da engenheira 
ambiental da Fusve, 
Mariana Corrêa da Silva.
 A celebração foi 
um marco para a história 
do mais antigo Comitê de 
Bacias do estado do Rio 
de Janeiro, seu pioneirismo 
e projetos. Estiveram 
presentes autoridades e 
integrantes do Governo 
do Estado, além dos 15 

municípios que compõem 
a Região Hidrográfica II, 
que receberam informações 
sobre o lançamento de 
editais para financiamento 
de novas ações de 
esgotamento sanitário.
 A Diretora Geral 
do Comitê Guandu, Mayná 
Coutinho Morais declarou: 
“Celebramos um verdadeiro 
marco para o estado de 
Rio de Janeiro e para 
todos os comitês. Reflexo 
da profunda integração 
e dedicação incansável 
de todos os membros 
do Comitê Guandu. São 

resultados da sinergia entre 
o Comitê, o Estado, SEAS, 
INEA e  todos os municípios 
envolvidos, além da 
importante participação do 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro, nosso parceiro. E 
também esse trabalho tem 
todo apoio e participação 
dedicada da Univassouras, 
valorizando a produção 
científica e o protagonismo 
da academia para soluções 
inovadoras e sustentáveis”.
 A Univassouras 
foi certificada em 
reconhecimento pela 
atuação dos parceiros em 

prol da conservação e 
preservação dos recursos 
hídricos. O reitor Marco 
Antonio Soares de Souza 
recebeu a homenagem 
posteriormente em seu 
gabinete e afirmou: “Ter 
uma posição representativa 
em um comitê de bacias 
dessa relevância é 
muito importante! Está 
totalmente dentro da nossa 
filosofia de trabalhar a 
educação em conjunto à 
realidade da sociedade 
e suas necessidades. É 
fundamental para promover 
a conscientização sobre a 

importância da preservação 
dos recursos hídricos e 
para desenvolver soluções 
inovadoras que garantam 
a sustentabilidade 
ambiental e o bem-estar 
das comunidades locais. 
Parabenizamos o Comitê 
de Bacias Hidrográficas por 
seus 22 anos de dedicação 
à gestão sustentável 
dos recursos hídricos. A 
Univassouras continua 
comprometida em contribuir 
com seu conhecimento e 
pesquisa para fortalecer 
ainda mais essa importante 
iniciativa”.
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 A terceira edição 
do Festival Gastronômico 
Delícias do Vale do 
Café acontece entre os 
dias 07 e 16 de junho, 
reunindo dezenas 
de estabelecimentos 
gastronômicos, hotéis 
fazenda, produtores e 
artesãos dos municípios 
que compõem a região: 
Valença, Vassouras, 
Barra do Piraí, Piraí, 
Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Miguel 
Pereira, Paty do Alferes, 
Paracambi, Pinheiral, 
Paraíba do Sul e Rio 
Claro, além dos distritos 
Ipiabas e Conservatória. 
Mais uma vez, a Setur/RJ 
e a Secretaria Estadual 
de Agricultura apoiam o 
Delícias do Vale do Café, 
assim como o Sebrae, 
Senac com Sicomercio 
das cidades de Valença, 
Barra do Pirai, Miguel 
Pereira, Paraíba do 
Sul e Rio Claro, as 
secretarias de Turismo dos 
municípios participantes 
e a Universidade de 
Vassouras.  
 No período, 
cada estabelecimento 
servirá uma receita 
criada exclusivamente 
para o evento e os 
pratos terão valores 
fixos. A personalidade  
homenageada nesta 
edição será Eufrásia 
Teixeira Leite - cuja 
residência foi transformada 
no belo Museu Casa da 
Hera - que promete inspirar 
chefs e cozinheiros na 
criação de suas delícias. 
 E mais: durante 
um fim de semana (07 a 
09/06), o festival promove 
o Delícias na Praça, 
iniciativa realizada em 
Piraí. No espaço, haverá 

Delícias do Vale do Café 
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Secretário Gustavo Tutuca, Wanderson Farias ( Setur-RJ) 
com Maria Inês organizadora do Festival Delícias do Vale.

exposição e venda de 
produtos dos produtores 
da região, artesanato e 
apresentações musicais, 
além de degustação de 
produtos/serviços dos 
patrocinadores. O Delícias 
na Praça também contará 
com uma programação de 
shows gratuitos. 
 O foco da 
programação do Festival 
Gastronômico Delícias do 
Vale do Café é valorizar 
a gastronomia, a cultura 
e os produtos regionais, 
envolvendo agricultores, 
pescadores, cozinheiros, 
comerciantes, pequenos 
e microempresários, 
educadores, escritores e 
ativistas – fortalecendo, 
também, o APL do Café, 
da Cachaça e do Queijo. 
Roteiros turísticos pela 
região serão divulgados 
para o público durante 
o evento, incentivando 
a circulação pelos 
estabelecimentos e 
atrativos participantes do 
Delícias do Vale do Café. 
 “A consolidação do 
festival fortalece o turismo 

e a economia local, além 
de apresentar tendências 
e gerar oportunidades 
aos pequenos e 
microempresários. Toda 
a programação visa 
fortalecer a produção local, 
integrando os produtores 
do Vale com empresas de 
gastronomia, e expondo os 
diferenciais dos produtos 
da região como atrativos 
culturais, gastronômicos e 
turísticos”, destaca Maria 
Inês Oliveros, produtora 
do evento.
 Para divulgar, 
promover e fomentar 
ainda mais o evento, o 
Delícias do Vale do Café 
promoverá duas ações 
prévias: no dia 30 de abril, 
acontece o lançamento e 
apresentação do Festival 
para operadoras, agentes 
de viagens e guias de 
turismo no Restaurante 
Otto, no Rio de Janeiro. 
Já no dia 24 de maio, em 
Vassouras, será realizado 
o Encontro de Negócios 
& Networking, reunindo 
todos os participantes do 
Delícias.

 Prêmio foi entregue 
pelo Governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas nesta 
sexta feria, dia 12, na Capital 
Paulista onde está ocorrendo 
o 3º Mundial do Queijo 2024.
 SÃO PAULO, SP – 
Empresa Du’Vale de Valença 
ganha Medalha de Ouro como 
o Melhor Doce de Leite do 
Mundo.
 A Queijaria Du’Vale 
de Valença, no Vale do Café 
no Sul Fluminense, acaba 
de receber Medalha de Ouro 
como produtora do Melhor 
Doce de Leite do Mundo. 
 A premiação ocorreu 
nesta sexta-feira, dia 12 de 
abril, no Teatro B32, em São 
Paulo, onde está ocorrendo, 
até amanhã, domingo, o 3º 
Mundial do Queijo 2024. Ao 
todo, os produtores de Valença 
que participam do evento, 
conquistaram 27 medalhas de 
Ouro, Prata e Bronze. 
 O Prêmio de Melhor 
Doce de Leite do Mundo, foi 
entregue à Rodrigo do Vale, 
pelo Governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas que 
é o anfitrião do Evento.
 “Estou ainda muito 
emocionado com essa 
premiação. E esse prêmio é de 
todos lá do Du’Vale em Valença 
que também estão muito 
emocionados por produzirmos 
o Melhor Doce de Leite do 
Mundo. Quero agradecer 
ao Sebrae e principalmente 
ao Secretário de Turismo do 
Rio, Gustavo Tutuca e ao 
Assessor Especial da Setur 
Wanderson Farias, que são 
os grandes incentivadores 
da nossa região. Tem muitos 
outros agradecimentos a todos 
que torcem por nós” disse 
emocionado.  
 Ao todo, participaram 
mais de 180 produtores com 
mais de 2mil produtos de todo 
o Brasil e de outros países.
 ROTA DO QUEIJO:  
O Governo do Estado, 
por meio das Secretarias 
Estaduais de Turismo, 
(Setur), de Agricultura e de 
Desenvolvimento Econômico,  
vem ampliando os incentivos 
e apoio aos Produtores de 
Queijos Artesanais de Valença, 
incrementando e ajudando a 
fortalecer o Turismo na região 
do Vale do Café. 
 No 3º Mundial do 
Queijo em São Paulo, estão 
presentes, além da Du’Vale, 
a Latte Buono, Sítio Vale dos 
Ventos e Capril do Lago. 
 Todos, de uma 
forma ou outra, vem sendo 
reconhecidos nacionalmente, 
e em algumas ocasiões, 
mundialmente como os 
melhores produtores do 
segmento. 
 No ano passado, 
na França, a região também 
ficou com Medalha de Ouro. 
Valença, também recebeu o 
Titulo de Capital Estadual do 
Queijo. Nesse 3º Mundial em 
São Paulo os produtores de 
Valença, foram os que mais 
receberam prêmios. 

Queijaria “Du’ Vale’ de Valença no Vale 
do Café ganha medalha de ouro como 
o Melhor Doce de Leite do Mundo

 “A Rota do Queijo 
surgiu como forma de atrair 
os amantes dessa maravilha 
gastronômica que são os 
queijos e outros derivados. O 
nosso Secretário de Turismo, 
Gustavo Tutuca, sempre teve 
um olhar especial para o nosso 
Vale do Café e nos confiou o 
desfio de movimentar toda 
essa região. Ficamos gratos 
com resultados como esse 
agora como o Melhor Doce 
de leite do Mundo” comentou 
Wanderson Farias, Assessor 
Especial da Setur / RJ e 
Coordenador as Ações do 
Turismo no Vale do Café.
 APL DO VALE DO 
CAFÉ – O Arranjo Produtivo 
Local do Vale do Café, criado 
recentemente com o apoio 
da Setur, engloba, além 
dos produtores de Queijos, 
fazendas produtoras de Café e 
também de Cachaça. 
 O Arranjo conta com 
as participações, da Setur, 
das Secretarias Estaduais de 
Agricultura, Desenvolvimento 
Econômico, do Sebrae, Ascarj 
e Sicomercio. 
 O APL tem como 
objetivo, apoiar quem produz 
e atrair novos produtores, 
unindo atividade turística com 
agricultura, movimentado a 
Economia da região. 
 ROTA DO VALE: 
Criado com o apoio da Setur, 
a Rota do Vale tem como 
proposta oferecer aos Turistas 
uma experiência turística com 
gastronomia rural. Através 
de uma passeio de um dia, 
os visitantes conhecem uma 
Fazenda Histórica do Século 
XIX que produz Café, uma 

propriedade de Queijos 
Artesanais e por fim um 
alambique com cachaças 
premidas.  
 WTM 2024 SÃO 
PAULO -   A Secretaria 
Estadual de Turismo do Rio 
de Janeiro, participará entre os 
dias 15 e 17 de abril (segunda 
e quarta feira) de uma das 
maiores feiras que envolvem 
o setor de turismo da América 
Latina. 
 Estão sendo 
esperados quase 30 mil 
profissionais do segmento 
em São Paulo, no Expo 
Center Norte. Alguns desses 
produtores do APL Valle do 
Café (Queijo, Café e Cachaça) 
também estarão presentes no 
Stande montado pela Setur, 
para divulgar as 12 regiões 
turísticas do Estado. 
 “É realmente muito 
gratificante perceber que o 
Estado do Rio de Janeiro, 
vem sendo conhecido e 
reconhecido, como um dos 
principais Polos Turísticos 
do Mundo.O trabalho que 
vem sendo desenvolvido por 
nossa equipe do Turismo, gera 
excelentes resultados. E poder 
mostrar exemplos, como esses 
dos nossos Queijos, Cachaças 
e Café, premiados como 
melhores do mundo, faz com 
que a gente continue cada vez 
mais nesse sentido. E vamos 
apoiar 12 regiões turísticas do 
Estado, cada uma com sua 
características e vocação. Já 
sabemos que essas ações 
no Vale do Café, servem de 
referência.” Finalizou Gustavo 
Tutuca, Secretário Estadual de 
Turismo.
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 O tema 
“Mulheres preparadas 
para vencer!” reuniu 
pelo menos 200 
participantes no 
I Congresso da 
União Feminina das 
Assembleias de Deus 
- Ministério Vassouras, 
no último dia 30. O 
evento contou com 
mulheres vindas de 
diversas localidades 
como Campo Limpo, 
Represa, Coelhos, 
Comércio, Barão de 
Vassouras, Barão de 
Juparanã, Resende e 
Volta Redonda. 
 Ministrado pelo 
Pastor Fernando de 
Araújo Bastos, o  I 
Congresso da União 
Feminina impactou o 
público por conta dos 
louvores e mensagens 
bíblicas. Outro ponto 
alto do evento foram 
as palestras e debates 
acerca de temas 
como saúde mental e 
emocional da mulher.
 A noite a 
Igreja estava repleta, 
porém o que mais nos 
chamou atenção foi a 
poderosa presença de 
Deus, que sentimos 
durante todo o tempo 
- ressaltou o pastor 
Fernando, lembrando 

Congresso Feminino reúne mais de 200 mulheres
• Evento realizado pela Assembleia de Deus de Vassouras 
teve a participação de mulheres de diversas localidades

que o Congresso 
foi de aprendizado 
e confraternização 
durante o café da 
manhã e almoço. 
 A presidente 
da União Feminina, 
Irmã Roberta Furtado, 
considerou que 
“muitas almas foram 
restauradas para fazer 
a obra do Senhor 
Jesus”. Ela explicou 
que o objetivo da União 
Feminina é levar a 
palavra de Deus para o 
crescimento espiritual 

e fortalecimento da 
Família.
 “A mulher sábia 
edifica a sua casa.  
Que Deus abençoe 
grandemente cada 
mulher e família em 
nome de Jesus”, 
completou Irmã 
Roberta, citando mais 
um texto Bíblico: 
“Portanto, tomai toda a 
armadura de Deus, para 
que possais resistir no 
dia mau, e havendo 
feito tudo, ficar firmes.” 
Efésios 6:13
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 V a s s o u r a s 
testemunhou mais uma vez 
a comovente encenação 
da ‘Paixão de Cristo’, um 
evento que tem se tornado 
uma tradição anual na 
cidade. Tendo como cenário 
a Praça Barão de Campo 
Belo, o espetáculo atraiu 
centenas de espectadores 
que acompanharam de 
perto a encenação da 
trajetória da paixão, morte 
e ressurreição de Jesus.
 “A Paixão de 
Cristo não é apenas um 
espetáculo teatral; é uma 
jornada espiritual que 
nos convida à reflexão 
e à transformação”, 
compartilhou a vice-prefeita 
Rosi Silva.
 Com quase uma 
década de história, a 
Paixão de Cristo em 
Vassouras se consolida 
como uma das mais belas 
manifestações culturais da 
região. Sob a direção de 
Plínio Lopes, que também 
interpretou o papel de 
Jesus, o evento contou com 
um elenco exclusivamente 
local, composto por 
atores, cantores e músicos 
profissionais e voluntários 
da comunidade.
 “É um privilégio 
fazer parte deste projeto 
que não apenas narra a 
história de Jesus, mas 
também fortalece os laços 
da nossa comunidade”, 

Paixão de Cristo encanta público 
e fortalece tradição em Vassouras

destacou Plínio Lopes. 
“Espero que essa tradição 
seja preservada e que 
Vassouras se torne um 
destino reconhecido 
no turismo religioso”, 
comentou.
 Além de encher os 
corações dos presentes 
na praça, a produção se 
esforçou para garantir que 
o evento fosse acessível 
a todos, oferecendo uma 
transmissão ao vivo para 
que aqueles que não 
puderam comparecer 
acompanhassem o 
espetáculo.
 A Prefeitura 
Municipal de Vassouras, 
em parceria com a Eu 
Gênio’s Produções 
e outros apoiadores 
culturais, trabalharam 
incansavelmente para 
tornar possível mais um 
ano desta tradição, criando 
uma cidade cenográfica 
única, batizada de ‘Vale de 
Nazaré’, que incorporou 
elementos históricos e 
monumentos da própria 
praça como cenário.
 Com uma 
combinação de talento 
artístico e fervor espiritual, 
a ‘Paixão de Cristo’ em 
Vassouras continua 
a encantar e inspirar, 
fortalecendo laços 
comunitários e levando 
a mensagem de amor a 
todos.
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 No dia 2 de abril, 
o Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) 
Morada das Palmeiras - 
CAPS I Infanto Juvenil, 
sediou uma roda de 
conversa voltada às 
famílias acompanhadas 
pelo serviço, com o tema 
‘AUTISMO: Valorize 
as capacidades e 
respeite os limites!’. Este 
evento foi organizado 
em comemoração 
ao Dia Mundial da 
Conscientização do 
Autismo.
 O autismo é 
uma condição de saúde 
que apresenta desafios 
em habilidades sociais, 
c o m p o r t a m e n t o s 
repetitivos, fala e 
comunicação não-verbal. 
No entanto, terapias 
adequadas podem auxiliar 
essas pessoas a melhorar 
sua relação com o mundo.
 A vice-prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, 
que participou do evento, 
destacou a importância da 
ação. “Foi um momento 
de aprendizado, troca de 
experiências e, acima de 
tudo, de amor e respeito 
mútuo. É fundamental 
que falemos sobre o 
autismo, quebrando 
estigmas e ampliando o 
conhecimento sobre essa 
condição. Ao valorizarmos 
as capacidades e 
respeitarmos os limites 
das pessoas com autismo, 
estamos construindo uma 
sociedade mais inclusiva 
e acolhedora para todos”, 
comentou.
 O CAPS Morada 
das Palmeiras - CAPS 
I Infanto Juvenil atende 
crianças e adolescentes de 
0 a 17 anos, funcionando 
de segunda a sexta-
feira, das 08h às 17h. 
Não é necessário um 
encaminhamento para o 
atendimento, pois é um 
serviço de porta aberta e 
demanda espontânea. Não 
é exigido um diagnóstico 
prévio para procurar ajuda 
no CAPS. As crianças ou 
adolescentes passam por 
um primeiro acolhimento 
para avaliação da 
demanda e, se necessário, 
são encaminhadas para os 
profissionais adequados, 
visto que o serviço 
conta com uma equipe 
multiprofissional.
 Desde o início 
de 2024, o CAPS vem 
passando por uma 

CAPS Morada das Palmeiras promove 
roda de conversa em comemoração ao Dia 
Mundial da Conscientização do Autismo

reestruturação, com a 
Secretaria de Saúde 
investindo fortemente na 
contratação de profissionais 
para proporcionar um 
melhor atendimento à 
população de Vassouras. 
Foram contratados este 

ano 02 psicólogas, 01 
fonoaudióloga e 01 
musicoterapeuta, além da 
equipe multiprofissional 
já existente no serviço, 
composta por terapeuta 
ocupacional, enfermeira, 
médico psiquiatra, técnica 

de enfermagem e uma 
equipe de apoio.
 Além de 
Vassouras, apenas outros 
três municípios oferecem 
esse tipo de serviço 
especializado para atender 
esse público.

Por Vassouras adotada 
Por simpatia e beleza 
Por poetas é louvada 
Conquistou  a realeza 

Nos  salões é uma atração 
Chega e logo sem aviso 
ela a todos sempre encanta, 
com seu canto de improviso 

Neste mister  é doutora 
Busca rimas noutro mundo
Seu versejar,  bem bolado 

E ninguém se lhe compara. 
Pra transmitir  um recado 
Sabe seu nome : é JUSSARA

Pedrão

Jussara


